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Apremia Santillán a crear la comisión del IECM que organizará elección judicial
Autor: Sandra Hernández García

Género: Nota Informativa

https://www.jornada.com.mx/2024/10/02/capital/036n1cap

El representante de Morena ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Eduardo Santillán,
apremió a constituir la comisión encargada de organizar la elección judicial en la capital del país, así como
solicitar un presupuesto específico para llevarla a cabo.

En entrevista con medios, el morenista dijo que se trata de una elección concurrente, en la que el Instituto
Nacional Electoral (INE) llevará a cabo el proceso a nivel federal, mientras los institutos estatales organizarán la
elección de magistrados y jueces locales, así como los integrantes del tribunal de disciplina judicial y el órgano
de administración del tribunal de la Ciudad de México.

Desde mi punto de vista, el Instituto Electoral capitalino ya puede establecer disposiciones de carácter
constitucional, puede establecer una comisión y también ya puede elaborar un presupuesto sobre la próxima
elección. Entonces, prácticamente de aquí a noviembre ya debe estar contemplado; estamos ante una elección con
mucha premura, los registros deben estar en febrero, apuntó Santillán.

En tanto, dijo, el Congreso de la Ciudad de México debe hacer lo propio a fin de reformar la Ley Orgánica del
Poder Judicial y el Código Electoral local, en el que, a su consideración, deberá incluirse un capítulo relacionado
con la elección judicial que contenga el número de vacantes sujetas a elección; así como definir, en el caso de los
tres poderes, los comités de selección.

Ante la disyuntiva por la realización de la consulta del presupuesto participativo, la cual, por ley, no debe
realizarse en año electoral, el representante morenista dijo que implica un reto no sólo para reformar la ley, sino
para avanzar en el voto electrónico, por lo que propuso la instalación de una casilla electrónica para la consulta.

El hecho de que las homologuemos (la consulta y la elección de jueces) y que sean las dos en una sola fecha nos
puede permitir eficientar recursos; no habría condiciones para hacer una en marzo y otra en junio, explicó
Santillán, quien prevé que juntar ambos ejercicios podría fomentar la participación ciudadana en la consulta.

https://www.jornada.com.mx/2024/10/02/capital/036n1cap
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Sí violó la ley, pero tantito; será alcalde
Autor: Adrián Rueda

Género: Nota Informativa

https://www.excelsior.com.mx/opinion/adrian-rueda/si-violo-la-ley-pero-tantito-sera-alcalde/1676669

A pesar de que las autoridades reconocen que Javier López Casarín excedió los gastos en su campaña por la
alcaldía Álvaro Obregón, lo que sería suficiente para retirarle el triunfo, el morenista rendirá protesta hoy ante el
Congreso de la CDMX, y asumirá legalmente el cargo.

El exempleado de Marcelo Ebrard que venció apretadamente a la panista Lía Limón el pasado 2 de junio
descuidó sus finanzas y dejó al descubierto que efectivamente se despachó con la cuchara grande en sus gastos de
promoción, lo cual influyó en el resultado.

De acuerdo con la Ley Electoral, esa infracción sería motivo suficiente para retirarle el triunfo y llamar a nuevas
elecciones, además de inhabilitarlo para volver a competir. El problema es que eso lo tuvo que haber solicitado
en tiempo y forma la parte afectada.

Y si bien el equipo de Lía exigió investigar las cuentas de su adversario, no impugnó el rebase de los gastos como
causa probable de nulidad de la elección. Ese tecnicismo legal permitirá que López Casarín sea alcalde de Álvaro
Obregón, aunque haya violado la ley.

La panista dio dura batalla jurídica y logró que los consejeros electorales y los magistrados de la Sala Regional
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, decretaran que sí hubo irregularidades financieras del
candidato ganador.

Todavía ayer por la noche, la Sala Superior del TEPJF analizó el tema y aunque coincidió en que hubo
irregularidades, desechó la anulación del triunfo de López Casarín, porque los abogados del PAN equivocaron el
proceso.

Al pedir que le fuera retirado el triunfo al morenista, el equipo jurídico de la candidata derrotada lo hizo ante el
INE, cuando lo debió haber hecho ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México, que fue el organizador de
esa elección.

Con ese error, ellos solos se pusieron la soga al cuello, porque dejaron sin materia a los tribunales para sancionar
el exceso de gastos, al menos como recurso de nulidad, aunque seguramente López Casarín será castigado con
una multa, que deberá cubrir su partido.

Por lo pronto, esta mañana podrá rendir protesta e irse a sentar a la silla principal de la alcaldía y ya no habrá
reversa, pues serán hechos consumados, por mucho que lo empiecen a llamar alcalde espurio, término acuñado en
la 4T.

Ni modo, los panistas la tuvieron, era suya y la dejaron ir.

CENTAVITOS...

Y hablando de alcaldías, junto con López Casarín están citados esta mañana en el Congreso de la Ciudad de
México los otros 15 alcaldes de la capital para que los diputados locales les tomen la respectiva protesta y de
volada se vayan a chambear en sus nuevas responsabilidades. Para que no digan que en Donceles les quitarán

https://www.excelsior.com.mx/opinion/adrian-rueda/si-violo-la-ley-pero-tantito-sera-alcalde/1676669
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mucho tiempo, los citaron a las 8:00 de la madrugada, y así tendrán tiempo para ir a tomarles la protesta a sus
respectivos gabinetes y concejales... El otro gran evento que en realidad será el principal, es la llegada de Claudia
Sheinbaum a la Presidencia de la República, después de que poco antes del mediodía acuda a San Lázaro a rendir
la protesta constitucional al cargo. Aunque Sheinbaum ya es responsable del país desde el primer minuto de hoy,
además de los actos protocolarios, que incluyen una comida con los representantes de los gobiernos extranjeros
que vinieron a su toma de posesión, estará presente en una verbena vespertina organizada en el Zócalo, como
acostumbra Morena, aunque esta vez la plancha estará blindada con placas de acero, policías y Fuerzas Armadas.
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Torres propone prohibir colocación de propaganda electoral en puentes peatonales
Autor: Georgina Olson

Género: Nota Informativa

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/torres-propone-prohibir-colocacion-de-propaganda-electoral-en-puentes-peatonales/16
77058

El coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, Royfid Torres, propuso una reforma para que se
prohíba la colocación de propaganda electoral en lugares que pongan en riesgo la integridad física de las
personas, como puentes y postes, y propone que los partidos políticos sean corresponsables de retirar la
propaganda junto con el gobierno local y con las alcaldías.

Se trata de una reforma al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales, para que se prohíba la
colocación de propaganda en "Puentes peatonales y vehiculares; Postes y cables de suministro de energía
eléctrica o cualquier otro servicio de telecomunicaciones; Soportes, postes o cualquier tipo de señalizaciones que
se vinculen con elementos de identificación de cultura vial, información cívica o de protección civil".

Si se aprueba la reforma, quedaría prohibida también su colocación en "estructuras de protección de circulación
peatonal y vial de transeúntes, automóviles, motocicletas, bicicletas o cualquier otro tipo de vehículo".

Y la propaganda electoral no debe impedir la visibilidad de las personas conductoras de cualquier tipo de
vehículo, y "no podrá colocarse en la parte superior de postes, brazos y/o luces de los semáforos de tránsito
vehicular o peatonal y se prohíbe su colocación entre dos o más postes o cualquier otro elemento autosoportado"
establece la iniciativa.

Por otro lado Torres propone incluir en el artículo 273 del código, una nueva obligación para los partidos: "en el
retiro de la propaganda electoral, los partidos políticos observarán el principio de corresponsabilidad, por lo que
deberán coordinarse con las autoridades competentes para su retiro".

También propone una reforma al artículo 397, estableciendo que "La propaganda electoral debera ser retirada por
el Gobierno de la Ciudad de Mexico y las Alcaldias, en cada una de sus demarcaciones, en coordinación con los
partidos políticos, al día siguiente de que concluya el periodo de campaña", pues actualmente ese artículo no
incluye a los partidos políticos.

En la argumentación de la iniciativa, Torres señala que "aunque la legislación electoral establece ciertas
restricciones, las mismas resultan insuficientes para proteger el medio ambiente y además es necesario armonizar
el marco jurídico en la materia, con el propósito de contar con una regulación sólida, congruente y que tome en
consideración los criterios en materia uso del equipamiento y mobiliario urbano para la colocación de la
propaganda electoral que en su momento fueron aprobados por el Consejo General del Instituto Electoral" éste
año.

Cabe recordar que el pasado 31 de julio, Excélsior publicó que con los pendones de sólo dos candidatos de los
pasados comicios se generaron 12 toneladas de basura electoral, con base en estimaciones del Instituto Electoral
de la Ciudad de México.

Y si se toma en cuenta que en la elección del 2 de junio participaron mil 195 candidatos, para todos los puestos
de elección popular, en realidad se generaron unas 160 toneladas de propaganda política, principalmente
pendones, así lo expuso la consejera electoral Erika Estrada Ruiz.
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ALERTÓ QUEEL FENÓMENO AFECTALAPERCEPCIÓNDELADEMOCRACIA

IECM combate desinformación
para garantizar la transparencia

Exhorto.Elconsejero Ernesto

Ramos pidióa comunicadores

sermásobjetivosalrecibir

cualquier información

La democracia en México se ha for-
talecido con el paso de los años y
aunquehaymucho trabajoparame-

jorar su estructura, se ha garantiza-
do la transparencia en los ejercicios
electoralesyse ha hecho frentea la

desinformación, consideró Ernes-
to Ramos, consejero del Instituto
Electoral de la Ciudad de México
(IECM).

loquio "Reflexionessobre la demo-
En participación duranteelCo-

cracia mexicana", organizado por
laUniversidadNacionalAutónoma
de México (UNAM), alertó que hoy
en día se han hecho campañas en

mediosdecomunicacióny redes so-

cialesquedesinforman a la ciudada-
níaen loque respecta a losprocesos
democráticos, loqueha repercutido
también en una faltadeclaridad so-

bre el conceptodedemocracia.
"Tenemos que trabajar más en

nuestra culturademocrática, creo

que tenemosuna tarea pendiente,
pero las instituciones, lasnormasy
las autoridades están puestas para
garantizar un régimen democrático
en el país como existe en el día de
hoy", apuntó.

ello, instó principalm alas

juventudes a sercríticas yobjetivas
almomento de informarse. ya quela

búsqueda de fuentesydatos duros
contribuiráa generar una ciudada-

níamás informada,yeso también,
dijo, espartede lademocracia.

"Yoquiero invitarlos acuestionar

absolutamente todalainformación

que reciben de distintos lados

Busquen las fuentes, losdatosnue-

vos; porque hay una proliferación
de este tipo de desinformación
de distintas fuentes, que pueden
violentar los principios de objetivi-
dad",agregó.

Porotro lado, hizo un recuento
de cómo el país transitó a la demo-
craciaytras la reflexiónapuntó: "En
México tenemos una democracia

que nos ha costado bastante trabajo
construir,a la que no le han faltado
críticas internas externas, pero eso

no ledebe restarvalor".

Expuso que, de acuerdo con re-

sultados de Latinobarómetro, en

Argentina, el 61 por ciento de la

población considera que la demo-
cracia es preferible a cualquierotra

forma de gobierno; en Brasil, opina
lo mismo el 45 por ciento; en Chile
el 58 por ciento tiene esta postura;
sinembargo, enMéxico,soloe 134.9

por ciento está de acuerdo con este

planteamiento.
"Eso quiere decir que en México

hay un porcentaje de la población
que puede estarconforme con otro

régimen que no sea democrático, si
eso mejora en un sentido la econo-

mía", dijo. /24HORAS

66 En México,
ciudadanía
tiene

una percepción sobre
democraciamuydistinta
ala deotros países,y la
valoraanteponiendo
cuestiones detipo
económico,más alláde
laexistenciade derechos

y libertades, loscuales

constituyenelobjetivode

un régimen democrático"

ERNESTO RAMOS

Consejero delIECM
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EJERCICIO. Académicosyexpertos en materiaelectoral participaron enel

Coloquio "Reflexiones sobre la democracia mexicana"en la UNAM.
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IECM da la bienvenida a tres nuevas consejeras
Autor: Rodrigo Cerezo

Género: Nota Informativa

https://www.24-horas.mx/2024/10/02/iecm-da-la-bienvenida-a-tres-nuevas-consejeras/

En sesión solemne, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) dio la bienvenida a las nuevas
integrantes del Consejo General, quienes llevarán a cabo sus funciones en los próximos siete años.

La consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño, encabezó la toma de protesta de Cecilia Aida Hernández
Cruz, Maira Melisa Guerra Pulido y María de los Ángeles Gil Sánchez, en sustitución de los consejeros salientes
Carolina del Ángel Cruz, Mauricio Huesca y Bernardo Valle.

Al tomar la palabra, Gil Sánchez reconoció que el órgano aún debe afrontar distintos retos, como incrementar la
participación ciudadana a través de las nuevas tecnologías.

Hizo un llamado al Consejo General para trabajar en unidad, con un profundo sentido de responsabilidad y que la
labor sea siempre "en beneficio de la ciudadanía".

Asimismo, se dirigió a los consejeros salientes: "gracias por haber sido guardianes del respeto al voto y la
participación democrática".

Hernández Cruz destacó que la democracia, la excelencia y el compromiso son valores que siempre pone en
práctica y aseguró que trabajará por la consolidación de la democracia.

En tanto, Melisa Guerra refrendó su compromiso para mejorar y fortalecer el órgano, "porque yo vengo
solamente a sumar".

Destacó que el IECM cumple 25 años y que en ese tiempo se ha consolidado como una institución clave para la
participación ciudadana.

Consideró que el Instituto "tiene mucho de qué sentirse orgulloso", pero también tiene mucho trabajo por delante
para responder adecuadamente los retos que enfrenta la Ciudad.

https://www.24-horas.mx/2024/10/02/iecm-da-la-bienvenida-a-tres-nuevas-consejeras/
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CEIM incorpora 3 consejeras y desafío judicial
Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://informacion.center/ceim-incorpora-3-consejeras-y-desafio-judicial/

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) ha dado un paso relevante con la incorporación de tres
nuevas consejeras, renovando así su estructura interna y fortaleciendo su capacidad para enfrentar los desafíos
electorales que se avecinan. La llegada de estas tres expertas al consejo electoral se produce en un contexto donde
la credibilidad y la integridad del sistema electoral son más cruciales que nunca.

Las nuevas consejeras, seleccionadas por su experiencia y su compromiso con la democracia, tienen el reto
significativo de supervisar procesos electorales clave en la metrópoli, donde se prevé una alta participación
ciudadana en las próximas elecciones. La designación de personas con un sólido perfil en derecho electoral y en
temas de gobernanza es un indicativo de que se buscan no solo las competencias técnicas necesarias, sino
también un enfoque inclusivo y representativo en la toma de decisiones.

Sin embargo, el trabajo del IECM no se limita a la supervisión de procesos. En esta ocasión, también se enfrentan
al desafío de seleccionar a nuevos jueces, un proceso que reviste una alta complejidad debido a la importancia de
garantizar que quienes ocupen estos cargos cuenten con una trayectoria intachable y un profundo conocimiento
del marco legal y electoral. La transparencia en la elección de estos jueces será fundamental para mantener la
confianza del electorado y para fomentar la participación ciudadana.

En medio de esta reestructuración, el IECM se posiciona como un actor clave en la promoción de prácticas
electorales justas y equitativas. Su papel se vuelve aún más relevante al considerar que las elecciones en la
Ciudad de México son un termómetro de la salud democrática del país. La inclusión de las nuevas consejeras
podría ser un catalizador para lograr innovaciones en la manera en que se llevan a cabo las elecciones, así como
en la implementación de estrategias que fortalezcan la participación de grupos históricamente marginalizados.

Es fundamental que los ciudadanos mantengan un seguimiento cercano a las acciones de este instituto, ya que su
desempeño influirá directamente en el clima político y social de la ciudad. La continua evolución del IECM y su
compromiso con la transparencia en las elecciones representan una oportunidad de reforzar la democracia y
asegurar que la voz de cada ciudadano sea escuchada y tenida en cuenta.

A medida que se avanza en la planificación de los comicios, no solo es importante mirar hacia atrás y analizar los
retos históricos, sino también hacia adelante, contemplando las innovaciones y el impacto que estas nuevas
designaciones pueden tener en el futuro electoral de la Ciudad de México. La importancia de esta etapa no debe
subestimarse, ya que el éxito del IECM es sinónimo de un proceso democrático sólido y una ciudadanía activa.

https://informacion.center/ceim-incorpora-3-consejeras-y-desafio-judicial/
https://informacion.center/ceim-incorpora-3-consejeras-y-desafio-judicial/
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CEIM incorpora 3 consejeras y desafío judicial
Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://columnadigital.com/ceim-incorpora-3-consejeras-y-desafio-judicial/

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) ha dado un paso relevante con la incorporación de tres
nuevas consejeras, renovando así su estructura interna y fortaleciendo su capacidad para enfrentar los desafíos
electorales que se avecinan. La llegada de estas tres expertas al consejo electoral se produce en un contexto donde
la credibilidad y la integridad del sistema electoral son más cruciales que nunca.

Las nuevas consejeras, seleccionadas por su experiencia y su compromiso con la democracia, tienen el reto
significativo de supervisar procesos electorales clave en la metrópoli, donde se prevé una alta participación
ciudadana en las próximas elecciones. La designación de personas con un sólido perfil en derecho electoral y en
temas de gobernanza es un indicativo de que se buscan no solo las competencias técnicas necesarias, sino
también un enfoque inclusivo y representativo en la toma de decisiones.

Sin embargo, el trabajo del IECM no se limita a la supervisión de procesos. En esta ocasión, también se enfrentan
al desafío de seleccionar a nuevos jueces, un proceso que reviste una alta complejidad debido a la importancia de
garantizar que quienes ocupen estos cargos cuenten con una trayectoria intachable y un profundo conocimiento
del marco legal y electoral. La transparencia en la elección de estos jueces será fundamental para mantener la
confianza del electorado y para fomentar la participación ciudadana.

En medio de esta reestructuración, el IECM se posiciona como un actor clave en la promoción de prácticas
electorales justas y equitativas. Su papel se vuelve aún más relevante al considerar que las elecciones en la
Ciudad de México son un termómetro de la salud democrática del país. La inclusión de las nuevas consejeras
podría ser un catalizador para lograr innovaciones en la manera en que se llevan a cabo las elecciones, así como
en la implementación de estrategias que fortalezcan la participación de grupos históricamente marginalizados.

Es fundamental que los ciudadanos mantengan un seguimiento cercano a las acciones de este instituto, ya que su
desempeño influirá directamente en el clima político y social de la ciudad. La continua evolución del IECM y su
compromiso con la transparencia en las elecciones representan una oportunidad de reforzar la democracia y
asegurar que la voz de cada ciudadano sea escuchada y tenida en cuenta.

A medida que se avanza en la planificación de los comicios, no solo es importante mirar hacia atrás y analizar los
retos históricos, sino también hacia adelante, contemplando las innovaciones y el impacto que estas nuevas
designaciones pueden tener en el futuro electoral de la Ciudad de México. La importancia de esta etapa no debe
subestimarse, ya que el éxito del IECM es sinónimo de un proceso democrático sólido y una ciudadanía activa.
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MC propone prohibir colocación de propaganda electoral en puentes peatonales
Autor: RedacciónGeorgina Olson

Género: Nota Informativa

https://www.imagenradio.com.mx/mc-propone-prohibir-colocacion-de-propaganda-electoral-en-puentes-peatonales

El coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, Royfid Torres, propuso una reforma para que se
prohíba la colocación de propaganda electoral en lugares que pongan en riesgo la integridad física de las
personas, como puentes y postes, y propone que los partidos políticos sean corresponsables de retirar la
propaganda junto con el gobierno local y con las alcaldías.

Se trata de una reforma al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales, para que se prohíba la
colocación de propaganda en "Puentes peatonales y vehiculares; Postes y cables de suministro de energía
eléctrica o cualquier otro servicio de telecomunicaciones; Soportes, postes o cualquier tipo de señalizaciones que
se vinculen con elementos de identificación de cultura vial, información cívica o de protección civil".

Si se aprueba la reforma, quedaría prohibida también su colocación en "estructuras de protección de circulación
peatonal y vial de transeúntes, automóviles, motocicletas, bicicletas o cualquier otro tipo de vehículo".

Y la propaganda electoral no debe impedir la visibilidad de las personas conductoras de cualquier tipo de
vehículo, y "no podrá colocarse en la parte superior de postes, brazos y/o luces de los semáforos de tránsito
vehicular o peatonal y se prohíbe su colocación entre dos o más postes o cualquier otro elemento autosoportado"
establece la iniciativa.

Por otro lado Torres propone incluir en el artículo 273 del código, una nueva obligación para los partidos: "en el
retiro de la propaganda electoral, los partidos políticos observarán el principio de corresponsabilidad, por lo que
deberán coordinarse con las autoridades competentes para su retiro".

También propone una reforma al artículo 397, estableciendo que "La propaganda electoral deberá ser retirada por
el Gobierno de la Ciudad de México y las Alcaldías, en cada una de sus demarcaciones, en coordinación con los
partidos políticos, al día siguiente de que concluya el periodo de campaña", pues actualmente ese artículo no
incluye a los partidos políticos.

En la argumentación de la iniciativa, Torres señala que "aunque la legislación electoral establece ciertas
restricciones, las mismas resultan insuficientes para proteger el medio ambiente y además es necesario armonizar
el marco jurídico en la materia, con el propósito de contar con una regulación sólida, congruente y que tome en
consideración los criterios en materia uso del equipamiento y mobiliario urbano para la colocación de la
propaganda electoral que en su momento fueron aprobados por el Consejo General del Instituto Electoral" éste
año.

Cabe recordar que el pasado 31 de julio, Excélsior publicó que con los pendones de sólo dos candidatos de los
pasados comicios se generaron 12 toneladas de basura electoral, con base en estimaciones del Instituto Electoral
de la Ciudad de México.

Y si se toma en cuenta que en la elección del 2 de junio participaron mil 195 candidatos, para todos los puestos
de elección popular, en realidad se generaron unas 160 toneladas de propaganda política, principalmente
pendones, así lo expuso la consejera electoral Erika Estrada Ruiz.
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La ya alcaldesa de la Cuauhtémoc nos habló de su interés real por el bienestar social y su derecho a ser activista y
política pese a su vida "privilegiada"

A Alessadra Rojo de la Vega la conocemos desde que andaba en sus veintes y comenzaba a hacer vida social
como hija del empresario Martín Rojo de la Vega y Mónica Piccolo. Desde 2010, ella y sus hermanos Nunzia y
Gabriel ocupan titulares de las revistas del corazón por su origen y su estilo de vida fitness. Con el paso de los
años, se convirtieron en verdaderos influencers y emprendieron sus propios negocios en esa área. Nunzia y
Alessandra son dueñas de Nutrición avanzada, tienda de suplementos alimenticios. Gabriel probó suerte como
futbolista profesional y después abrió El T3mplo, un gimnasio basado en el sistema R.3.D (Resilience,
Endurance, Dynamic) que él mismo creó.

Los hermanos aman el wellness e hicieron de él su forma de ganarse la vida, sin embargo, Alessandra se salió de
la ruta movida por un interés personal: la justicia social. Estudió Comunicación en la Ibero y fue parte del equipo
de Comunicación de Enrique Peña Nieto cuando fue gobernador del Estado de México. Después, llevó las redes
sociales del priísta cuando contendió por la presidencia y, entre 2018 y 2021, fue diputada del Congreso de la
CDMX por el Partido Verde, al que renunció en junio del 2021 porque "sus convicciones no coinciden con las
mías". La política la llenaba y siguió ese camino: tomó la dirección general de Desarrollo Social de la Miguel
Hidalgo con Mauricio Tabe y, en las elecciones de este año, contendió por la alcaldía Cuauhtémoc con el Frente
Amplio por México, formado por el PRI, PAN y el PRD.

Con unos 11,000 votos más que la contendiente de Morena, Caty Monreal, Alessandra recibió el 6 de junio la
constancia de mayoría por el Instituto Electoral de la Ciudad de México. Sin embargo, a través de varios procesos
e instancias, Monreal exigió el recuento total de votos y la anulación de la elección argumentando fraude,
irregularidades y violencia política en razón de género. Finalmente, el 25 de septiembre, los magistrados
electorales de la Sala Superior del Tribunal Electoral determinaron improcedente la impugnación de la morenista
y ratificaron el triunfo de Alessandra.Este 1 de octubre, luego de meses de una lucha que parecía interminable,
rindió protesta como alcaldesa.

La Alessandra de hoy es muy distinta a la que seguíamos en redes sociales hace unos años. "Soy mamá de tres,
dos niñas y un niño. Soy feminista, activista, tengo dos asociaciones, una para niñas y niños en riesgo de calle y
'No es una, somos todas' para asesoría legal y psicológica para las mujeres que viven violencia. Somos 2,000
mujeres aproximadamente en esta red. Soy empresaria y ahora alcaldesa electa con mucha ilusión y ganas de
enseñar cómo se deben hacer las cosas de la mano de la gente. Debemos tener gobiernos cercanos, que escuchen,
que cambien vidas y por eso estoy aquí. Soy una ciudadana que no tiene partido, a quien la oposición le dio la
oportunidad de encabezar este proyecto y lo ganamos".

Los últimos años, Alessandra ha abrazado la causa feminista por la historia de su amiga Ana Helena Saldaña,
quien fue atacada con ácido y lleva más de 20 cirugías reconstructivas. "En aquel momento eran simples lesiones
que no alcanzaban pena (...) Hicimos esa lucha y me abrió los ojos para nunca cerrarlos".

Tras vivir este caso de cerca, Alessandra hizo conciencia de que ella misma era una víctima. "Crecí en una
familia tradicional donde las mujeres tenemos que cuidarnos y estudiar algo de mujeres. Fui a escuela de puras
niñas y no nos enseñaron a ser aliadas, nos enseñaron a competir, nos llenaron de estereotipos". Fue hasta ese
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momento que notó que frases que escuchó en su casa, como 'Tú tienes que ser bonita', 'Tienes que ser calladita',
'Compórtate', no eran correctas y decidió romper con ellas, inclusive "con mi familia y lo que nos enseñaron. Mi
papá me decía 'Estudia Comunicación, no seas abogada porque es de hombres' y acá es donde tenía que acabar,
estaba escrito en mi destino".

La influencer tiene claro que su origen "privilegiado" es gran motivo de crítica para sus detractores y tiene los
argumentos para defender su interés por el bienestar social. "Es muy duro porque somos criticadas y señaladas
por las mismas feministas. Hay mujeres con distintos contextos en este país, unas efectivamente marcadas por
situaciones de extrema pobreza, distintas ideologías, religiones y tienen que arrancar desde mucho más atrás,
tienen menos oportunidades que yo. Yo tuve dónde vivir, dónde comer, una escuela donde estudiar, pero no por
eso no tengo derecho a ser activista. Yo no decidí vivir aquí, pero quiero darlo todo por esta causa. He perdido
familia, he perdido amigos, comodidad y privilegios por dedicarme a lo que me llena, eso no me hace menos
feminista. Utilizar este privilegio para ayudar también es válido". Ademas, la política quiere dar visibilidad a la
violencia que también viven las mujeres con privilegios en México: "Nosotras hemos vivido diferentes tipos de
violencia y a veces hasta más calladas por guardar un estatus social o económico por nuestros hijos, porque
pensamos que no hay de otra más que aguantar. Yo las he vivido desde que tengo uso de razón, fui acosada y
abusada en fiestas. Renuncié a trabajos porque prefierí buscar mi seguridad antes que seguir luchando por un
sueño o por desarrollarme profesionalmente. Renunciamos a nuestras vidas y sueños para ponernos a salvo".

La comunicóloga se casó en febrero de 2014 con Emmanuel Grey y juntos tuvieron a Martinah, de ocho años, y a
los mellizos Lucah y Milah de cuatro. Sin embargo, a finales de mayo de 2022 anunció que ya no estaban juntos.
Desde entonces, divide su vida: Es activista, política, mamá divorciada, empresaria y hasta influencer de estilo de
vida. ¿Cómo lo hace? "Hay muchas mujeres en la política y en puestos de poder que nos divorciamos o estamos
solteras. Debemos avanzar en igualdad de condiciones, los roles entre madres y padres deben ser equitativos.
Seguimos encargándonos de todo. Tenemos que hacer mucho en estos espacios para que hagan más fácil la
maternidad. Busco hacer una vida más igualitaria, más justa".

Ale recuerda que a ella le tocaba lavar los platos y servirle la comida a su hermano, pero con sus hijos ha roto el
patrón. "Elimino los roles de género. Yo lo viví de chica y no quiero repetirlo. Mis hijas juegan futbol; mi hijo
sabe que puede ser vulnerable, puede llorar, le hablo del respeto, la violencia y la igualdad entre mujeres y
hombres".

Alessandra ha vivido la disparidad en la responsabilidad y el cuidado de sus hijos con su ex y por ello tiene clara
su agenda: "Muchas veces, teniendo privilegios, no sé qué hacer con mis hijos. Deberíamos hacer equipo, pero
como la mayoría de las mujeres de este país, me siguen cargando la mano. Necesito ayuda, yo tengo el 100 por
ciento de la responsabilidad, viven conmigo, me encargo de su educación, yo los mantengo", por ello su
"gobierno será feminista, mínimo un 70 por ciento de mujeres contra un 30 por ciento de hombres, y no por
hacerlos menos; ni los odio, ni voy a dejar de gobernar para ellos, pero las mujeres merecen oportunidades y
atender su agenda: implementar guarderías y escuelas de tiempo completo".

La política ha enfrentado varios momentos complicados. En lo personal, cuando sus hijos nacieron prematuros en
plena pandemia y ella estuvo en riesgo de morir durante el parto. "Perdí la matriz y un ovario, me desangré. Me
estaba muriendo. Fue complicado porque mis hijos se quedaron casi dos meses en terapia intensiva en medio de
la incertidumbre. Cada día era un reto, es muy doloroso porque te dan malas noticias todos los días".

En lo profesional, habla de intimidación: "Me han querido meter a la cárcel con argumentos inventados, me han
espiado por tres años con abuso de poder y mentiras. No soy delincuente, no soy corrupta, no me robo un peso,
no tengo una sola propiedad, no quiero llegar a la política para eso. En su falta de argumentos para poder
adjudicarme algún delito, se meten a mi vida personal, con mi familia, ellos nunca han soportado la política. Nos
han espiado con toda la fuerza del Estado y, de pronto, ¿a quién le pedimos ayuda? Voy a la Fiscalía y no pasa
nada. Me he sentido bastante vulnerada y atacada y sí dan ganas de decir '¿Qué necesidad? Mejor me dedico a mi
empresa y a ser mamá para estar con mis hijos', pero no puedo. Cuando una persona encuentra un propósito de
vida no hay quien la quite de ese camino; podré llorar, un día lo hago, pido ayuda, voy a terapia, puedo decir



'Hasta aquí', pero al siguiente me levanto con más fuerza".

La noche del sábado 11 de mayo, Alessandra sufrió un ataque armado mientras se trasladaba en su camioneta.
Semanas después, la Fiscalía capitalina detuvo a tres presuntos implicados y, sugirió, que se trató de un
"montaje", mismo que ella ha negado.

"Estaba en una jornada (electoral) muy violenta, presenté 150 denuncias ante las autoridades, ¿crees que ha
pasado algo? Por supuesto que no. Cuando pasó esto (el atentado) no me cayó el 20, me cayó al acabar la
campaña. En el momento tenía muchas ganas de que agarraran a los agresores. No sé si (a quienes detuvieron)
son los agresores materiales. ¿Quién soy yo para determinar?, que lo determinen ellos. Pero, sobre todo, a los
intelectuales... ¿qué querían?, ¿asustarme?, ¿callarme?, ¿matarme?, ¿dejar a mis hijos sin madre? En el momento
lo dejé pasar, seguí en la búsqueda de justicia, pero no me paralicé. Creo que ahí nos hacemos valientes, el
decidir que con todo y el miedo vamos a avanzar. Cuando acabó la campaña, empecé con mucha ansiedad y dije
'Tengo tres hijos, imagínate que no me vuelvan a ver o que no los vuelva a ver porque me tengo que exponer de
esta manera'. Nos enfrentamos a mafias, a gente violenta, a una familia muy poderosa que me acusa de hacer un
fraude (electoral), pero digo 'Ya quisiera tener la capacidad, como ellos, de comprar siquiera un voto, una sola
voluntad', pero no fue así, ganamos con la gente de la mano porque creen en un proyecto. Se vale decir
abiertamente que hay que tratar la salud mental, he ido a varias terapias y aquí sigo con mi objetivo. Me da miedo
estar en la calle, traer a mis hijos en el coche, no sé de qué sean capaces. No es bonito vivir así, pero vamos a
seguir. El miedo no me frena, al contrario".

En su lucha por la alcaldía, Alessandra no estuvo sola, en plena campaña encontró a un buen compañero: Fabián.

"Sí hay una persona que me ha acompañado desde hace varios meses, se la ha rifado conmigo, ha aguantado
buenas y malas porque se han metido con él también. En la campaña ya no hallaban ni cómo tumbarme y a falta
de argumentos se meten en mi vida personal. También le tocaron muchos ataques y mis respetos porque aguantó,
no cualquiera, qué necesidad. Fabián me ha acompañado varios meses en ese camino, no sabemos qué vaya a
pasar, pero disfrutamos del presente y lo que tenemos hoy que es algo sincero y en equipo. Hoy en día lo que
busco es un equipo, una persona que me dé paz, que respete mi carrera, que me entienda, que me vea triunfar y le
dé gusto porque mi prioridad es esa, servir a la gente, y hacia allá voy. No podría tener una pareja que no
respetara eso, que no me dejara crecer, que no aplaudiera cada uno de mis logros, que no estuviera conmigo en
cada uno de mis momentos, me parece que Fabián ha estado en varios malos momentos, pero disfrutamos el
presente y tampoco hay un tema de planes a futuro ni nada.

¿Piensa en boda?"No lo sé, yo creo que ni lo pienso porque hoy estoy metida completamente en mi tema
profesional y en darle lo mejor a mis hijos... no me lo he preguntado, no sé si me volvería a casar.

"Sueño un México justo, libre, en paz; un México para todos y todas sin polarización, sin más violencia y sin más
odio".

"Mi reto personal van a ser mis hijos en este trabajo 24/7, me sabré organizar. En lo profesional, la Cuauhtémoc
es un reto: es una alcaldía abandonada, la número uno en inseguridad desde hace 10 años por número de
habitantes, con más delitos, robos, tres mujeres son violadas al día. Será un reto coordinarme con el gobierno
central por la diferencia de posturas, pero estoy en disposición de encontrar coincidencias y dejar atrás las
campañas electorales y enfocarnos en el bien de la gente; en mí están los brazos abiertos para que así sea con la
próxima jefa de gobierno y la próxima presidenta. La gente se lo merece, busca un cambio".

Hoy tenemos a la primera presidenta electa de México, lo que acaba con el camino para las mujeres en la política,
¿Alessandra ha soñado con ello?

"Es una pregunta que nunca sé contestar porque soy de vivir el presente, ni siquiera quiero definir qué voy a
hacer en tres años, creo que eso ha causado muchos problemas en los gobernantes, pensar en lo que sigue te quita
del presente, de los resultados que quieres entregar día a día. Yo hoy quiero estar en la Cuauhtémoc, quiero hacer



el mejor gobierno de la historia de la alcaldía, que proteja la vida de las mujeres, de eso me voy a encargar yo
personalmente, que el corazón de México vuelva a brilla, vuelva a tener colores, alegría, tranquilidad, paz. En eso
voy a enfocar mis días, no sé qué venga y no me interesa, eso ya lo definiremos después. Seguramente seguiré
sirviendo a donde quiera que me lleve el destino, si es un puesto político bienvenido, si es de la sociedad civil
como muchos años ha sido, también. De lo que sí estoy segura es de que seguiré ayudando a las mujeres para que
en este país vivamos libres de violencia".



Calibre 800 CHIH (sitio)

2024-10-02

ALESSANDRA ROJO DE LA VEGA,,LA 'SOCIALITE' QUE DIO GUERRA
POR LA CUAUHTEMOC
Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.calibre800.com/alessandra-rojo-de-la-vegala-socialite-que-dio-guerra-por-la-cuauhtemoc/

A Alessadra Rojo de la Vega la conocemos desde que andaba en sus veintes y comenzaba a hacer vida social
como hija del empresario Martín Rojo de la Vega y Mónica Piccolo. Desde 2010, ella y sus hermanos Nunzia y
Gabriel ocupan titulares de las revistas del corazón por su origen y su estilo de vida fitness. Con el paso de los
años, se convirtieron en verdaderos influencers y emprendieron sus propios negocios en esa área. Nunzia y
Alessandra son dueñas de Nutrición avanzada, tienda de suplementos alimenticios. Gabriel probó suerte como
futbolista profesional y después abrió El T3mplo, un gimnasio basado en el sistema R.3.D (Resilience,
Endurance, Dynamic) que él mismo creó.

Los hermanos aman el wellness e hicieron de él su forma de ganarse la vida, sin embargo, Alessandra se salió de
la ruta movida por un interés personal: la justicia social. Estudió Comunicación en la Ibero y fue parte del equipo
de Comunicación de Enrique Peña Nieto cuando fue gobernador del Estado de México. Después, llevó las redes
sociales del priísta cuando contendió por la presidencia y, entre 2018 y 2021, fue diputada del Congreso de la
CDMX por el Partido Verde, al que renunció en junio del 2021 porque "sus convicciones no coinciden con las
mías". La política la llenaba y siguió ese camino: tomó la dirección general de Desarrollo Social de la Miguel
Hidalgo con Mauricio Tabe y, en las elecciones de este año, contendió por la alcaldía Cuauhtémoc con el Frente
Amplio por México, formado por el PRI, PAN y el PRD.

Con unos 11,000 votos más que la contendiente de Morena, Caty Monreal, Alessandra recibió el 6 de junio la
constancia de mayoría por el Instituto Electoral de la Ciudad de México. Sin embargo, a través de varios procesos
e instancias, Monreal exigió el recuento total de votos y la anulación de la elección argumentando fraude,
irregularidades y violencia política en razón de género. Finalmente, el 25 de septiembre, los magistrados
electorales de la Sala Superior del Tribunal Electoral determinaron improcedente la impugnación de la morenista
y ratificaron el triunfo de Alessandra.Este 1 de octubre, luego de meses de una lucha que parecía interminable,
rindió protesta como alcaldesa.

La Alessandra de hoy es muy distinta a la que seguíamos en redes sociales hace unos años. "Soy mamá de tres,
dos niñas y un niño. Soy feminista, activista, tengo dos asociaciones, una para niñas y niños en riesgo de calle y
'No es una, somos todas' para asesoría legal y psicológica para las mujeres que viven violencia. Somos 2,000
mujeres aproximadamente en esta red. Soy empresaria y ahora alcaldesa electa con mucha ilusión y ganas de
enseñar cómo se deben hacer las cosas de la mano de la gente. Debemos tener gobiernos cercanos, que escuchen,
que cambien vidas y por eso estoy aquí. Soy una ciudadana que no tiene partido, a quien la oposición le dio la
oportunidad de encabezar este proyecto y lo ganamos".

Los últimos años, Alessandra ha abrazado la causa feminista por la historia de su amiga Ana Helena Saldaña,
quien fue atacada con ácido y lleva más de 20 cirugías reconstructivas. "En aquel momento eran simples lesiones
que no alcanzaban pena (...) Hicimos esa lucha y me abrió los ojos para nunca cerrarlos".

Tras vivir este caso de cerca, Alessandra hizo conciencia de que ella misma era una víctima. "Crecí en una
familia tradicional donde las mujeres tenemos que cuidarnos y estudiar algo de mujeres. Fui a escuela de puras
niñas y no nos enseñaron a ser aliadas, nos enseñaron a competir, nos llenaron de estereotipos". Fue hasta ese
momento que notó que frases que escuchó en su casa, como 'Tú tienes que ser bonita', 'Tienes que ser calladita',
'Compórtate', no eran correctas y decidió romper con ellas, inclusive "con mi familia y lo que nos enseñaron. Mi
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papá me decía 'Estudia Comunicación, no seas abogada porque es de hombres' y acá es donde tenía que acabar,
estaba escrito en mi destino".

La influencer tiene claro que su origen "privilegiado" es gran motivo de crítica para sus detractores y tiene los
argumentos para defender su interés por el bienestar social. "Es muy duro porque somos criticadas y señaladas
por las mismas feministas. Hay mujeres con distintos contextos en este país, unas efectivamente marcadas por
situaciones de extrema pobreza, distintas ideologías, religiones y tienen que arrancar desde mucho más atrás,
tienen menos oportunidades que yo. Yo tuve dónde vivir, dónde comer, una escuela donde estudiar, pero no por
eso no tengo derecho a ser activista. Yo no decidí vivir aquí, pero quiero darlo todo por esta causa. He perdido
familia, he perdido amigos, comodidad y privilegios por dedicarme a lo que me llena, eso no me hace menos
feminista. Utilizar este privilegio para ayudar también es válido". Ademas, la política quiere dar visibilidad a la
violencia que también viven las mujeres con privilegios en México: "Nosotras hemos vivido diferentes tipos de
violencia y a veces hasta más calladas por guardar un estatus social o económico por nuestros hijos, porque
pensamos que no hay de otra más que aguantar. Yo las he vivido desde que tengo uso de razón, fui acosada y
abusada en fiestas. Renuncié a trabajos porque prefierí buscar mi seguridad antes que seguir luchando por un
sueño o por desarrollarme profesionalmente. Renunciamos a nuestras vidas y sueños para ponernos a salvo".

La comunicóloga se casó en febrero de 2014 con Emmanuel Grey y juntos tuvieron a Martinah, de ocho años, y a
los mellizos Lucah y Milah de cuatro. Sin embargo, a finales de mayo de 2022 anunció que ya no estaban juntos.
Desde entonces, divide su vida: Es activista, política, mamá divorciada, empresaria y hasta influencer de estilo de
vida. ¿Cómo lo hace? "Hay muchas mujeres en la política y en puestos de poder que nos divorciamos o estamos
solteras. Debemos avanzar en igualdad de condiciones, los roles entre madres y padres deben ser equitativos.
Seguimos encargándonos de todo. Tenemos que hacer mucho en estos espacios para que hagan más fácil la
maternidad. Busco hacer una vida más igualitaria, más justa".

Ale recuerda que a ella le tocaba lavar los platos y servirle la comida a su hermano, pero con sus hijos ha roto el
patrón. "Elimino los roles de género. Yo lo viví de chica y no quiero repetirlo. Mis hijas juegan futbol; mi hijo
sabe que puede ser vulnerable, puede llorar, le hablo del respeto, la violencia y la igualdad entre mujeres y
hombres".

Alessandra ha vivido la disparidad en la responsabilidad y el cuidado de sus hijos con su ex y por ello tiene clara
su agenda: "Muchas veces, teniendo privilegios, no sé qué hacer con mis hijos. Deberíamos hacer equipo, pero
como la mayoría de las mujeres de este país, me siguen cargando la mano. Necesito ayuda, yo tengo el 100 por
ciento de la responsabilidad, viven conmigo, me encargo de su educación, yo los mantengo", por ello su
"gobierno será feminista, mínimo un 70 por ciento de mujeres contra un 30 por ciento de hombres, y no por
hacerlos menos; ni los odio, ni voy a dejar de gobernar para ellos, pero las mujeres merecen oportunidades y
atender su agenda: implementar guarderías y escuelas de tiempo completo".

La política ha enfrentado varios momentos complicados. En lo personal, cuando sus hijos nacieron prematuros en
plena pandemia y ella estuvo en riesgo de morir durante el parto. "Perdí la matriz y un ovario, me desangré. Me
estaba muriendo. Fue complicado porque mis hijos se quedaron casi dos meses en terapia intensiva en medio de
la incertidumbre. Cada día era un reto, es muy doloroso porque te dan malas noticias todos los días".

En lo profesional, habla de intimidación: "Me han querido meter a la cárcel con argumentos inventados, me han
espiado por tres años con abuso de poder y mentiras. No soy delincuente, no soy corrupta, no me robo un peso,
no tengo una sola propiedad, no quiero llegar a la política para eso. En su falta de argumentos para poder
adjudicarme algún delito, se meten a mi vida personal, con mi familia, ellos nunca han soportado la política. Nos
han espiado con toda la fuerza del Estado y, de pronto, ¿a quién le pedimos ayuda? Voy a la Fiscalía y no pasa
nada. Me he sentido bastante vulnerada y atacada y sí dan ganas de decir '¿Qué necesidad? Mejor me dedico a mi
empresa y a ser mamá para estar con mis hijos', pero no puedo. Cuando una persona encuentra un propósito de
vida no hay quien la quite de ese camino; podré llorar, un día lo hago, pido ayuda, voy a terapia, puedo decir
'Hasta aquí', pero al siguiente me levanto con más fuerza".



La noche del sábado 11 de mayo, Alessandra sufrió un ataque armado mientras se trasladaba en su camioneta.
Semanas después, la Fiscalía capitalina detuvo a tres presuntos implicados y, sugirió, que se trató de un
"montaje", mismo que ella ha negado.

"Estaba en una jornada (electoral) muy violenta, presenté 150 denuncias ante las autoridades, ¿crees que ha
pasado algo? Por supuesto que no. Cuando pasó esto (el atentado) no me cayó el 20, me cayó al acabar la
campaña. En el momento tenía muchas ganas de que agarraran a los agresores. No sé si (a quienes detuvieron)
son los agresores materiales. ¿Quién soy yo para determinar?, que lo determinen ellos. Pero, sobre todo, a los
intelectuales... ¿qué querían?, ¿asustarme?, ¿callarme?, ¿matarme?, ¿dejar a mis hijos sin madre? En el momento
lo dejé pasar, seguí en la búsqueda de justicia, pero no me paralicé. Creo que ahí nos hacemos valientes, el
decidir que con todo y el miedo vamos a avanzar. Cuando acabó la campaña, empecé con mucha ansiedad y dije
'Tengo tres hijos, imagínate que no me vuelvan a ver o que no los vuelva a ver porque me tengo que exponer de
esta manera'. Nos enfrentamos a mafias, a gente violenta, a una familia muy poderosa que me acusa de hacer un
fraude (electoral), pero digo 'Ya quisiera tener la capacidad, como ellos, de comprar siquiera un voto, una sola
voluntad', pero no fue así, ganamos con la gente de la mano porque creen en un proyecto. Se vale decir
abiertamente que hay que tratar la salud mental, he ido a varias terapias y aquí sigo con mi objetivo. Me da miedo
estar en la calle, traer a mis hijos en el coche, no sé de qué sean capaces. No es bonito vivir así, pero vamos a
seguir. El miedo no me frena, al contrario".

En su lucha por la alcaldía, Alessandra no estuvo sola, en plena campaña encontró a un buen compañero: Fabián.

"Sí hay una persona que me ha acompañado desde hace varios meses, se la ha rifado conmigo, ha aguantado
buenas y malas porque se han metido con él también. En la campaña ya no hallaban ni cómo tumbarme y a falta
de argumentos se meten en mi vida personal. También le tocaron muchos ataques y mis respetos porque aguantó,
no cualquiera, qué necesidad. Fabián me ha acompañado varios meses en ese camino, no sabemos qué vaya a
pasar, pero disfrutamos del presente y lo que tenemos hoy que es algo sincero y en equipo. Hoy en día lo que
busco es un equipo, una persona que me dé paz, que respete mi carrera, que me entienda, que me vea triunfar y le
dé gusto porque mi prioridad es esa, servir a la gente, y hacia allá voy. No podría tener una pareja que no
respetara eso, que no me dejara crecer, que no aplaudiera cada uno de mis logros, que no estuviera conmigo en
cada uno de mis momentos, me parece que Fabián ha estado en varios malos momentos, pero disfrutamos el
presente y tampoco hay un tema de planes a futuro ni nada.

¿Piensa en boda?"No lo sé, yo creo que ni lo pienso porque hoy estoy metida completamente en mi tema
profesional y en darle lo mejor a mis hijos... no me lo he preguntado, no sé si me volvería a casar.

"Sueño un México justo, libre, en paz; un México para todos y todas sin polarización, sin más violencia y sin más
odio".

"Mi reto personal van a ser mis hijos en este trabajo 24/7, me sabré organizar. En lo profesional, la Cuauhtémoc
es un reto: es una alcaldía abandonada, la número uno en inseguridad desde hace 10 años por número de
habitantes, con más delitos, robos, tres mujeres son violadas al día. Será un reto coordinarme con el gobierno
central por la diferencia de posturas, pero estoy en disposición de encontrar coincidencias y dejar atrás las
campañas electorales y enfocarnos en el bien de la gente; en mí están los brazos abiertos para que así sea con la
próxima jefa de gobierno y la próxima presidenta. La gente se lo merece, busca un cambio".

Hoy tenemos a la primera presidenta electa de México, lo que acaba con el camino para las mujeres en la política,
¿Alessandra ha soñado con ello?

"Es una pregunta que nunca sé contestar porque soy de vivir el presente, ni siquiera quiero definir qué voy a
hacer en tres años, creo que eso ha causado muchos problemas en los gobernantes, pensar en lo que sigue te quita
del presente, de los resultados que quieres entregar día a día. Yo hoy quiero estar en la Cuauhtémoc, quiero hacer
el mejor gobierno de la historia de la alcaldía, que proteja la vida de las mujeres, de eso me voy a encargar yo
personalmente, que el corazón de México vuelva a brilla, vuelva a tener colores, alegría, tranquilidad, paz. En eso



voy a enfocar mis días, no sé qué venga y no me interesa, eso ya lo definiremos después. Seguramente seguiré
sirviendo a donde quiera que me lleve el destino, si es un puesto político bienvenido, si es de la sociedad civil
como muchos años ha sido, también. De lo que sí estoy segura es de que seguiré ayudando a las mujeres para que
en este país vivamos libres de violencia».
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A Alessadra Rojo de la Vega la conocemos desde que andaba en sus veintes y comenzaba a hacer vida social
como hija del empresario Martín Rojo de la Vega y Mónica Piccolo. Desde 2010, ella y sus hermanos Nunzia y
Gabriel ocupan titulares de las revistas del corazón por su origen y su estilo de vida fitness. Con el paso de los
años, se convirtieron en verdaderos influencers y emprendieron sus propios negocios en esa área. Nunzia y
Alessandra son dueñas de Nutrición avanzada, tienda de suplementos alimenticios. Gabriel probó suerte como
futbolista profesional y después abrió El T3mplo, un gimnasio basado en el sistema R.3.D (Resilience,
Endurance, Dynamic) que él mismo creó.

Los hermanos aman el wellness e hicieron de él su forma de ganarse la vida, sin embargo, Alessandra se salió de
la ruta movida por un interés personal: la justicia social. Estudió Comunicación en la Ibero y fue parte del equipo
de Comunicación de Enrique Peña Nieto cuando fue gobernador del Estado de México. Después, llevó las redes
sociales del priísta cuando contendió por la presidencia y, entre 2018 y 2021, fue diputada del Congreso de la
CDMX por el Partido Verde, al que renunció en junio del 2021 porque "sus convicciones no coinciden con las
mías". La política la llenaba y siguió ese camino: tomó la dirección general de Desarrollo Social de la Miguel
Hidalgo con Mauricio Tabe y, en las elecciones de este año, contendió por la alcaldía Cuauhtémoc con el Frente
Amplio por México, formado por el PRI, PAN y el PRD.

Con unos 11,000 votos más que la contendiente de Morena, Caty Monreal, Alessandra recibió el 6 de junio la
constancia de mayoría por el Instituto Electoral de la Ciudad de México. Sin embargo, a través de varios procesos
e instancias, Monreal exigió el recuento total de votos y la anulación de la elección argumentando fraude,
irregularidades y violencia política en razón de género. Finalmente, el 25 de septiembre, los magistrados
electorales de la Sala Superior del Tribunal Electoral determinaron improcedente la impugnación de la morenista
y ratificaron el triunfo de Alessandra.Este 1 de octubre, luego de meses de una lucha que parecía interminable,
rindió protesta como alcaldesa.

La Alessandra de hoy es muy distinta a la que seguíamos en redes sociales hace unos años. "Soy mamá de tres,
dos niñas y un niño. Soy feminista, activista, tengo dos asociaciones, una para niñas y niños en riesgo de calle y
'No es una, somos todas' para asesoría legal y psicológica para las mujeres que viven violencia. Somos 2,000
mujeres aproximadamente en esta red. Soy empresaria y ahora alcaldesa electa con mucha ilusión y ganas de
enseñar cómo se deben hacer las cosas de la mano de la gente. Debemos tener gobiernos cercanos, que escuchen,
que cambien vidas y por eso estoy aquí. Soy una ciudadana que no tiene partido, a quien la oposición le dio la
oportunidad de encabezar este proyecto y lo ganamos".

Los últimos años, Alessandra ha abrazado la causa feminista por la historia de su amiga Ana Helena Saldaña,
quien fue atacada con ácido y lleva más de 20 cirugías reconstructivas. "En aquel momento eran simples lesiones
que no alcanzaban pena (...) Hicimos esa lucha y me abrió los ojos para nunca cerrarlos".

Tras vivir este caso de cerca, Alessandra hizo conciencia de que ella misma era una víctima. "Crecí en una
familia tradicional donde las mujeres tenemos que cuidarnos y estudiar algo de mujeres. Fui a escuela de puras
niñas y no nos enseñaron a ser aliadas, nos enseñaron a competir, nos llenaron de estereotipos". Fue hasta ese
momento que notó que frases que escuchó en su casa, como 'Tú tienes que ser bonita', 'Tienes que ser calladita',
'Compórtate', no eran correctas y decidió romper con ellas, inclusive "con mi familia y lo que nos enseñaron. Mi
papá me decía 'Estudia Comunicación, no seas abogada porque es de hombres' y acá es donde tenía que acabar,
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estaba escrito en mi destino".

La influencer tiene claro que su origen "privilegiado" es gran motivo de crítica para sus detractores y tiene los
argumentos para defender su interés por el bienestar social. "Es muy duro porque somos criticadas y señaladas
por las mismas feministas. Hay mujeres con distintos contextos en este país, unas efectivamente marcadas por
situaciones de extrema pobreza, distintas ideologías, religiones y tienen que arrancar desde mucho más atrás,
tienen menos oportunidades que yo. Yo tuve dónde vivir, dónde comer, una escuela donde estudiar, pero no por
eso no tengo derecho a ser activista. Yo no decidí vivir aquí, pero quiero darlo todo por esta causa. He perdido
familia, he perdido amigos, comodidad y privilegios por dedicarme a lo que me llena, eso no me hace menos
feminista. Utilizar este privilegio para ayudar también es válido". Ademas, la política quiere dar visibilidad a la
violencia que también viven las mujeres con privilegios en México: "Nosotras hemos vivido diferentes tipos de
violencia y a veces hasta más calladas por guardar un estatus social o económico por nuestros hijos, porque
pensamos que no hay de otra más que aguantar. Yo las he vivido desde que tengo uso de razón, fui acosada y
abusada en fiestas. Renuncié a trabajos porque prefierí buscar mi seguridad antes que seguir luchando por un
sueño o por desarrollarme profesionalmente. Renunciamos a nuestras vidas y sueños para ponernos a salvo".

La comunicóloga se casó en febrero de 2014 con Emmanuel Grey y juntos tuvieron a Martinah, de ocho años, y a
los mellizos Lucah y Milah de cuatro. Sin embargo, a finales de mayo de 2022 anunció que ya no estaban juntos.
Desde entonces, divide su vida: Es activista, política, mamá divorciada, empresaria y hasta influencer de estilo de
vida. ¿Cómo lo hace? "Hay muchas mujeres en la política y en puestos de poder que nos divorciamos o estamos
solteras. Debemos avanzar en igualdad de condiciones, los roles entre madres y padres deben ser equitativos.
Seguimos encargándonos de todo. Tenemos que hacer mucho en estos espacios para que hagan más fácil la
maternidad. Busco hacer una vida más igualitaria, más justa".

Ale recuerda que a ella le tocaba lavar los platos y servirle la comida a su hermano, pero con sus hijos ha roto el
patrón. "Elimino los roles de género. Yo lo viví de chica y no quiero repetirlo. Mis hijas juegan futbol; mi hijo
sabe que puede ser vulnerable, puede llorar, le hablo del respeto, la violencia y la igualdad entre mujeres y
hombres".

Alessandra ha vivido la disparidad en la responsabilidad y el cuidado de sus hijos con su ex y por ello tiene clara
su agenda: "Muchas veces, teniendo privilegios, no sé qué hacer con mis hijos. Deberíamos hacer equipo, pero
como la mayoría de las mujeres de este país, me siguen cargando la mano. Necesito ayuda, yo tengo el 100 por
ciento de la responsabilidad, viven conmigo, me encargo de su educación, yo los mantengo", por ello su
"gobierno será feminista, mínimo un 70 por ciento de mujeres contra un 30 por ciento de hombres, y no por
hacerlos menos; ni los odio, ni voy a dejar de gobernar para ellos, pero las mujeres merecen oportunidades y
atender su agenda: implementar guarderías y escuelas de tiempo completo".

La política ha enfrentado varios momentos complicados. En lo personal, cuando sus hijos nacieron prematuros en
plena pandemia y ella estuvo en riesgo de morir durante el parto. "Perdí la matriz y un ovario, me desangré. Me
estaba muriendo. Fue complicado porque mis hijos se quedaron casi dos meses en terapia intensiva en medio de
la incertidumbre. Cada día era un reto, es muy doloroso porque te dan malas noticias todos los días".

En lo profesional, habla de intimidación: "Me han querido meter a la cárcel con argumentos inventados, me han
espiado por tres años con abuso de poder y mentiras. No soy delincuente, no soy corrupta, no me robo un peso,
no tengo una sola propiedad, no quiero llegar a la política para eso. En su falta de argumentos para poder
adjudicarme algún delito, se meten a mi vida personal, con mi familia, ellos nunca han soportado la política. Nos
han espiado con toda la fuerza del Estado y, de pronto, ¿a quién le pedimos ayuda? Voy a la Fiscalía y no pasa
nada. Me he sentido bastante vulnerada y atacada y sí dan ganas de decir '¿Qué necesidad? Mejor me dedico a mi
empresa y a ser mamá para estar con mis hijos', pero no puedo. Cuando una persona encuentra un propósito de
vida no hay quien la quite de ese camino; podré llorar, un día lo hago, pido ayuda, voy a terapia, puedo decir
'Hasta aquí', pero al siguiente me levanto con más fuerza".

La noche del sábado 11 de mayo, Alessandra sufrió un ataque armado mientras se trasladaba en su camioneta.



Semanas después, la Fiscalía capitalina detuvo a tres presuntos implicados y, sugirió, que se trató de un
"montaje", mismo que ella ha negado.

"Estaba en una jornada (electoral) muy violenta, presenté 150 denuncias ante las autoridades, ¿crees que ha
pasado algo? Por supuesto que no. Cuando pasó esto (el atentado) no me cayó el 20, me cayó al acabar la
campaña. En el momento tenía muchas ganas de que agarraran a los agresores. No sé si (a quienes detuvieron)
son los agresores materiales. ¿Quién soy yo para determinar?, que lo determinen ellos. Pero, sobre todo, a los
intelectuales... ¿qué querían?, ¿asustarme?, ¿callarme?, ¿matarme?, ¿dejar a mis hijos sin madre? En el momento
lo dejé pasar, seguí en la búsqueda de justicia, pero no me paralicé. Creo que ahí nos hacemos valientes, el
decidir que con todo y el miedo vamos a avanzar. Cuando acabó la campaña, empecé con mucha ansiedad y dije
'Tengo tres hijos, imagínate que no me vuelvan a ver o que no los vuelva a ver porque me tengo que exponer de
esta manera'. Nos enfrentamos a mafias, a gente violenta, a una familia muy poderosa que me acusa de hacer un
fraude (electoral), pero digo 'Ya quisiera tener la capacidad, como ellos, de comprar siquiera un voto, una sola
voluntad', pero no fue así, ganamos con la gente de la mano porque creen en un proyecto. Se vale decir
abiertamente que hay que tratar la salud mental, he ido a varias terapias y aquí sigo con mi objetivo. Me da miedo
estar en la calle, traer a mis hijos en el coche, no sé de qué sean capaces. No es bonito vivir así, pero vamos a
seguir. El miedo no me frena, al contrario".

En su lucha por la alcaldía, Alessandra no estuvo sola, en plena campaña encontró a un buen compañero: Fabián.

"Sí hay una persona que me ha acompañado desde hace varios meses, se la ha rifado conmigo, ha aguantado
buenas y malas porque se han metido con él también. En la campaña ya no hallaban ni cómo tumbarme y a falta
de argumentos se meten en mi vida personal. También le tocaron muchos ataques y mis respetos porque aguantó,
no cualquiera, qué necesidad. Fabián me ha acompañado varios meses en ese camino, no sabemos qué vaya a
pasar, pero disfrutamos del presente y lo que tenemos hoy que es algo sincero y en equipo. Hoy en día lo que
busco es un equipo, una persona que me dé paz, que respete mi carrera, que me entienda, que me vea triunfar y le
dé gusto porque mi prioridad es esa, servir a la gente, y hacia allá voy. No podría tener una pareja que no
respetara eso, que no me dejara crecer, que no aplaudiera cada uno de mis logros, que no estuviera conmigo en
cada uno de mis momentos, me parece que Fabián ha estado en varios malos momentos, pero disfrutamos el
presente y tampoco hay un tema de planes a futuro ni nada.

¿Piensa en boda?"No lo sé, yo creo que ni lo pienso porque hoy estoy metida completamente en mi tema
profesional y en darle lo mejor a mis hijos... no me lo he preguntado, no sé si me volvería a casar.

"Sueño un México justo, libre, en paz; un México para todos y todas sin polarización, sin más violencia y sin más
odio".

"Mi reto personal van a ser mis hijos en este trabajo 24/7, me sabré organizar. En lo profesional, la Cuauhtémoc
es un reto: es una alcaldía abandonada, la número uno en inseguridad desde hace 10 años por número de
habitantes, con más delitos, robos, tres mujeres son violadas al día. Será un reto coordinarme con el gobierno
central por la diferencia de posturas, pero estoy en disposición de encontrar coincidencias y dejar atrás las
campañas electorales y enfocarnos en el bien de la gente; en mí están los brazos abiertos para que así sea con la
próxima jefa de gobierno y la próxima presidenta. La gente se lo merece, busca un cambio".

Hoy tenemos a la primera presidenta electa de México, lo que acaba con el camino para las mujeres en la política,
¿Alessandra ha soñado con ello?

"Es una pregunta que nunca sé contestar porque soy de vivir el presente, ni siquiera quiero definir qué voy a
hacer en tres años, creo que eso ha causado muchos problemas en los gobernantes, pensar en lo que sigue te quita
del presente, de los resultados que quieres entregar día a día. Yo hoy quiero estar en la Cuauhtémoc, quiero hacer
el mejor gobierno de la historia de la alcaldía, que proteja la vida de las mujeres, de eso me voy a encargar yo
personalmente, que el corazón de México vuelva a brilla, vuelva a tener colores, alegría, tranquilidad, paz. En eso
voy a enfocar mis días, no sé qué venga y no me interesa, eso ya lo definiremos después. Seguramente seguiré



sirviendo a donde quiera que me lleve el destino, si es un puesto político bienvenido, si es de la sociedad civil
como muchos años ha sido, también. De lo que sí estoy segura es de que seguiré ayudando a las mujeres para que
en este país vivamos libres de violencia».
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En México, la ciudadanía tiene una percepción sobre la democracia muy distinta a la de otros países, y la valora
anteponiendo cuestiones de tipo económico, más allá de la existencia de derechos y libertades, los cuales
constituyen el objetivo de un régimen democrático, afirmó el Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de
México (IECM), Ernesto Ramos Mega, durante su participación en el Coloquio "Reflexiones sobre la democracia
mexicana", organizado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

El encuentro, llevado a cabo en el Auditorio "Benito Juárez" de la Facultad de Derecho de la Máxima Casa de
Estudios, contó con la participación de personas expertas en materia electoral y del ámbito académico, quienes
expusieron diversos puntos de vista en torno a la democracia en México.

Tras agradecer la invitación, el consejero Ernesto Ramos Mega hizo un breve recuento de cómo nuestro país
transitó a la democracia, y cómo ésta fue evolucionando tras el surgimiento de autoridades electorales autónomas,
a diferencia de otros países de América Latina, quienes tuvieron regímenes autoritarios y cuya democracia surgió
"de la noche a la mañana".

"En México tenemos una democracia que nos ha costado bastante trabajo construir, a la que no le han faltado
críticas internas y externas, pero eso no le debe restar valor", afirmó.

El también presidente de la Comisión de Organización Electoral y Geoestadística del IECM expuso que, de
acuerdo con resultados de Latinobarómetro, en Argentina, el 61% de la población considera que la democracia es
preferible a cualquier otra forma de gobierno; en Brasil opina lo mismo el 45%; en Chile el 58%; sin embargo, en
México, solo el 34.9% está de acuerdo con este planteamiento.

"Eso quiere decir que en México hay un porcentaje de la población que puede estar conforme con otro régimen
que no sea democrático, si eso mejora en un sentido la economía", señaló.

Alertó que hoy en día se han hecho campañas en medios de comunicación y redes sociales que desinforman a la
ciudadanía, en lo que respecta a los procesos democráticos, lo que ha repercutido también en una falta de claridad
sobre el concepto de democracia.

Ante ello, consideró: "Tenemos que trabajar más en nuestra cultura democrática, creo que tenemos una tarea
pendiente, pero las instituciones, las normas y las autoridades están puestas para garantizar un régimen
democrático en el país como existe en el día de hoy".
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Por ello, instó principalmente a las juventudes a ser críticas y objetivas al momento de informarse. Destacó que la
búsqueda de fuentes y datos duros contribuirá a generar una ciudadanía más informada, ya que eso también es
parte de la democracia.

"Yo quiero invitarlos (a cuestionar) absolutamente toda la información que reciben de distintos lados; en el aula,
en redes sociales, en periódicos. Busquen las fuentes; busquen más información; busquen los datos nuevos;
porque hay una proliferación de este tipo de desinformación de distintas fuentes, que pueden violentar los
principios de objetividad. La lógica de la discusión académica es cuestionarse todo el tiempo si uno está
equivocado, si lo que uno cree es verdad o no y buscar información, debatir sobre eso, no asumir que uno tiene la
verdad absoluta y por lo tanto todas las instituciones están equivocadas y la democracia ya no funciona".

El encuentro contó con la presencia de Norma Irene de la Cruz Magaña, Consejera Electoral del Instituto
Nacional Electoral (INE); Gustavo Eduardo Castañeda Camacho, profesor de la Facultad de Derecho; Rodrigo
Brito Melgarejo, Director del Seminario de Derecho Constitucional, y Sonia Venegas Álvarez, Directora de la
Facultad de Derecho de la UNAM.
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Ciudad de México, 02 de octubre de 2024

Boletín de prensa UTCSyD-264

Personas expertas electorales y del ámbito académico, se reunieron ante la comunidad estudiantil durante el
Coloquio "Reflexiones sobre la democracia mexicana", en Ciudad Universitaria

"En México, la ciudadanía tiene una percepción sobre la democracia muy distinta a la de otros países, y la valora
anteponiendo cuestiones de tipo económico, más allá de la existencia de derechos y libertades, los cuales
constituyen el objetivo de un régimen democrático", afirmó el Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de
México (IECM) Ernesto Ramos Mega, durante su participación en el Coloquio "Reflexiones sobre la democracia
mexicana", organizado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

El encuentro, llevado a cabo en el Auditorio "Benito Juárez" de la Facultad de Derecho de la Máxima Casa de
Estudios, contó con la participación de personas expertas en materia electoral y del ámbito académico, quienes
expusieron diversos puntos de vista en torno a la democracia en México.

Tras agradecer la invitación, el consejero Ernesto Ramos Mega hizo un breve recuento de cómo nuestro país
transitó a la democracia, y cómo ésta fue evolucionando tras el surgimiento de autoridades electorales autónomas,
a diferencia de otros países de América Latina, quienes tuvieron regímenes autoritarios y cuya democracia surgió
"de la noche a la mañana".

"En México tenemos una democracia que nos ha costado bastante trabajo construir, a la que no le han faltado
críticas internas y externas, pero eso no le debe restar valor", afirmó.

El también presidente de la Comisión de Organización Electoral y Geoestadística del IECM expuso que, de
acuerdo con resultados de Latinobarómetro, en Argentina, el 61% de la población considera que la democracia es
preferible a cualquier otra forma de gobierno; en Brasil opina lo mismo el 45%; en Chile el 58%; sin embargo, en
México, solo el 34.9% está de acuerdo con este planteamiento.

"Eso quiere decir que en México hay un porcentaje de la población que puede estar conforme con otro régimen
que no sea democrático, si eso mejora en un sentido la economía", señaló.

Alertó que hoy en día se han hecho campañas en medios de comunicación y redes sociales que desinforman a la
ciudadanía, en lo que respecta a los procesos democráticos, lo que ha repercutido también en una falta de claridad
sobre el concepto de democracia.

Ante ello, consideró: "Tenemos que trabajar más en nuestra cultura democrática, creo que tenemos una tarea
pendiente, pero las instituciones, las normas y las autoridades están puestas para garantizar un régimen
democrático en el país como existe en el día de hoy".
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Por ello, instó principalmente a las juventudes a ser críticas y objetivas al momento de informarse. Destacó que la
búsqueda de fuentes y datos duros contribuirá a generar una ciudadanía más informada, ya que eso también es
parte de la democracia.

"Yo quiero invitarlos (a cuestionar) absolutamente toda la información que reciben de distintos lados; en el aula,
en redes sociales, en periódicos. Busquen las fuentes; busquen más información; busquen los datos nuevos;
porque hay una proliferación de este tipo de desinformación de distintas fuentes, que pueden violentar los
principios de objetividad. La lógica de la discusión académica es cuestionarse todo el tiempo si uno está
equivocado, si lo que uno cree es verdad o no y buscar información, debatir sobre eso, no asumir que uno tiene la
verdad absoluta y por lo tanto todas las instituciones están equivocadas y la democracia ya no funciona".

El encuentro contó con la presencia de Norma Irene de la Cruz Magaña, Consejera Electoral del Instituto
Nacional Electoral (INE); Gustavo Eduardo Castañeda Camacho, profesor de la Facultad de Derecho; Rodrigo
Brito Melgarejo, Director del Seminario de Derecho Constitucional, y Sonia Venegas Álvarez, Directora de la
Facultad de Derecho de la UNAM.
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CIUDAD DE MÉXICO 02 octubre, (CDMXMAGACÍN). "En México, la ciudadanía tiene una percepción sobre
la democracia muy distinta a la de otros países, y la valora anteponiendo cuestiones de tipo económico, más allá
de la existencia de derechos y libertades, los cuales constituyen el objetivo de un régimen democrático", afirmó el
Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) Ernesto Ramos Mega, durante su participación
en el Coloquio "Reflexiones sobre la democracia mexicana", organizado por la Universidad Nacional Autónoma
de México (UNAM).

El encuentro, llevado a cabo en el Auditorio "Benito Juárez" de la Facultad de Derecho de la Máxima Casa de
Estudios, contó con la participación de personas expertas en materia electoral y del ámbito académico, quienes
expusieron diversos puntos de vista en torno a la democracia en México.

Tras agradecer la invitación, el consejero Ernesto Ramos Mega hizo un breve recuento de cómo nuestro país
transitó a la democracia, y cómo ésta fue evolucionando tras el surgimiento de autoridades electorales autónomas,
a diferencia de otros países de América Latina, quienes tuvieron regímenes autoritarios y cuya democracia surgió
"de la noche a la mañana".

"En México tenemos una democracia que nos ha costado bastante trabajo construir, a la que no le han faltado
críticas internas y externas, pero eso no le debe restar valor", afirmó.

El también presidente de la Comisión de Organización Electoral y Geoestadística del IECM expuso que, de
acuerdo con resultados de Latinobarómetro, en Argentina, el 61% de la población considera que la democracia es
preferible a cualquier otra forma de gobierno; en Brasil opina lo mismo el 45%; en Chile el 58%; sin embargo, en
México, solo el 34.9% está de acuerdo con este planteamiento.

"Eso quiere decir que en México hay un porcentaje de la población que puede estar conforme con otro régimen
que no sea democrático, si eso mejora en un sentido la economía", señaló.

Alertó que hoy en día se han hecho campañas en medios de comunicación y redes sociales que desinforman a la
ciudadanía, en lo que respecta a los procesos democráticos, lo que ha repercutido también en una falta de claridad
sobre el concepto de democracia.

Ante ello, consideró: "Tenemos que trabajar más en nuestra cultura democrática, creo que tenemos una tarea
pendiente, pero las instituciones, las normas y las autoridades están puestas para garantizar un régimen
democrático en el país como existe en el día de hoy".

Por ello, instó principalmente a las juventudes a ser críticas y objetivas al momento de informarse. Destacó que la
búsqueda de fuentes y datos duros contribuirá a generar una ciudadanía más informada, ya que eso también es
parte de la democracia.

"Yo quiero invitarlos (a cuestionar) absolutamente toda la información que reciben de distintos lados; en el aula,
en redes sociales, en periódicos. Busquen las fuentes; busquen más información; busquen los datos nuevos;
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porque hay una proliferación de este tipo de desinformación de distintas fuentes, que pueden violentar los
principios de objetividad. La lógica de la discusión académica es cuestionarse todo el tiempo si uno está
equivocado, si lo que uno cree es verdad o no y buscar información, debatir sobre eso, no asumir que uno tiene la
verdad absoluta y por lo tanto todas las instituciones están equivocadas y la democracia ya no funciona".

El encuentro contó con la presencia de Norma Irene de la Cruz Magaña, Consejera Electoral del Instituto
Nacional Electoral (INE); Gustavo Eduardo Castañeda Camacho, profesor de la Facultad de Derecho; Rodrigo
Brito Melgarejo, Director del Seminario de Derecho Constitucional, y Sonia Venegas Álvarez, Directora de la
Facultad de Derecho de la UNAM.
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+ Personas expertas electorales y del ámbito académico, se reunieron ante la comunidad estudiantil durante el
Coloquio "Reflexiones sobre la democracia mexicana", en Ciudad Universitaria

Ciudad de México

02/10/2024

"En México, la ciudadanía tiene una percepción sobre la democracia muy distinta a la de otros países, y la valora
anteponiendo cuestiones de tipo económico, más allá de la existencia de derechos y libertades, los cuales
constituyen el objetivo de un régimen democrático", afirmó el Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de
México (IECM) Ernesto Ramos Mega, durante su participación en el Coloquio "Reflexiones sobre la democracia
mexicana", organizado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

El encuentro, llevado a cabo en el Auditorio "Benito Juárez" de la Facultad de Derecho de la Máxima Casa de
Estudios, contó con la participación de personas expertas en materia electoral y del ámbito académico, quienes
expusieron diversos puntos de vista en torno a la democracia en México.

Tras agradecer la invitación, el consejero Ernesto Ramos Mega hizo un breve recuento de cómo nuestro país
transitó a la democracia, y cómo ésta fue evolucionando tras el surgimiento de autoridades electorales autónomas,
a diferencia de otros países de América Latina, quienes tuvieron regímenes autoritarios y cuya democracia surgió
"de la noche a la mañana".

"En México tenemos una democracia que nos ha costado bastante trabajo construir, a la que no le han faltado
críticas internas y externas, pero eso no le debe restar valor", afirmó.El también presidente de la Comisión de
Organización Electoral y Geoestadística del IECM expuso que, de acuerdo con resultados de Latinobarómetro, en
Argentina, el 61% de la población considera que la democracia es preferible a cualquier otra forma de gobierno;
en Brasil opina lo mismo el 45%; en Chile el 58%; sin embargo, en México, solo el 34.9% está de acuerdo con
este planteamiento.

"Eso quiere decir que en México hay un porcentaje de la población que puede estar conforme con otro régimen
que no sea democrático, si eso mejora en un sentido la economía", señaló.Alertó que hoy en día se han hecho
campañas en medios de comunicación y redes sociales que desinforman a la ciudadanía, en lo que respecta a los
procesos democráticos, lo que ha repercutido también en una falta de claridad sobre el concepto de democracia.

Ante ello, consideró: "Tenemos que trabajar más en nuestra cultura democrática, creo que tenemos una tarea
pendiente, pero las instituciones, las normas y las autoridades están puestas para garantizar un régimen
democrático en el país como existe en el día de hoy".Por ello, instó principalmente a las juventudes a ser críticas
y objetivas al momento de informarse. Destacó que la búsqueda de fuentes y datos duros contribuirá a generar
una ciudadanía más informada, ya que eso también es parte de la democracia.

"Yo quiero invitarlos (a cuestionar) absolutamente toda la información que reciben de distintos lados; en el aula,
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en redes sociales, en periódicos. Busquen las fuentes; busquen más información; busquen los datos nuevos;
porque hay una proliferación de este tipo de desinformación de distintas fuentes, que pueden violentar los
principios de objetividad.

La lógica de la discusión académica es cuestionarse todo el tiempo si uno está equivocado, si lo que uno cree es
verdad o no y buscar información, debatir sobre eso, no asumir que uno tiene la verdad absoluta y por lo tanto
todas las instituciones están equivocadas y la democracia ya no funciona".

El encuentro contó con la presencia de Norma Irene de la Cruz Magaña, Consejera Electoral del Instituto
Nacional Electoral (INE); Gustavo Eduardo Castañeda Camacho, profesor de la Facultad de Derecho; Rodrigo
Brito Melgarejo, Director del Seminario de Derecho Constitucional, y Sonia Venegas Álvarez, Directora de la
Facultad de Derecho de la UNAM.
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 La propuesta es del Diputado Ricardo Rubio, representante del Grupo Parlamentario del PAN ante el Consejo
General del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

El Diputado local de la Ciudad de México, Ricardo Rubio Torres, presentó ante el pleno del legislativo local, una
propuesta de reforma al Código Penal para el Distrito Federal, adicionando un artículo 129 Bis, así como la
modificación del 131 del mencionado ordenamiento legal. Rubio indicó que la propuesta surge a raíz de la más
reciente riña suscitada en el partido de futbol entre América y Pumas, donde algunos aficionados salieron
ensangrentados del recinto deportivo. Recordó a su vez, la riña suscitada también entre aficionados del Club de
Futbol Atlas y del Querétaro, en marzo de 2022. "No se trata únicamente de una situación que envuelve a 4
equipos en específico, sino que lastima y daña al futbol en su conjunto, y peor aún, a nuestra sociedad en
general", dijo. "Por eso debemos dotar de herramientas jurídicas a la población, y en este caso en particular,
establecer como agravante de los delitos de homicidio y de lesiones, el hecho de que estas conductas antijurídicas
se hayan cometido en recintos deportivos", añadió. El legislador panista subrayó que, con la implementación de
esta reforma, las penas por los delitos de homicidio y lesiones podrían aumentar hasta en una mitad, si dicho
delito hubiese sido cometido en algún estadio o reciento deportivo. La propuesta presentada por el diputado
blanquiazul fue turnada a la Comisión de Administración y Procuración de Justicia al ser una reforma al Código
Penal para el Distrito Federal, comisión encabezada por el morenista Alberto Martínez Urincho.
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https://cconoticias.com/2024/10/02/busca-pan-endurecer-penas-por-violencia-en-estadios-deportivos-en-la-ciudad-de-mexico/

+ La propuesta es del Diputado Ricardo Rubio, representante del Grupo Parlamentario del PAN ante el Consejo
General del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Ciudad de México

02/10/2024

El Diputado local de la Ciudad de México, Ricardo Rubio Torres, presentó ante el pleno del legislativo local, una
propuesta de reforma al Código Penal para el Distrito Federal, adicionando un artículo 129 Bis, así como la
modificación del 131 del mencionado ordenamiento legal.Rubio indicó que la propuesta surge a raíz de la más
reciente riña suscitada en el partido de futbol entre América y Pumas, donde algunos aficionados salieron
ensangrentados del recinto deportivo. Recordó a su vez, la riña suscitada también entre aficionados del Club de
Futbol Atlas y del Querétaro, en marzo de 2022."No se trata únicamente de una situación que envuelve a 4
equipos en específico, sino que lastima y daña al futbol en su conjunto, y peor aún, a nuestra sociedad en
general", dijo."Por eso debemos dotar de herramientas jurídicas a la población, y en este caso en particular,
establecer como agravante de los delitos de homicidio y de lesiones, el hecho de que estas conductas antijurídicas
se hayan cometido en recintos deportivos", añadió.El legislador panista subrayó que, con la implementación de
esta reforma, las penas por los delitos de homicidio y lesiones podrían aumentar hasta en una mitad, si dicho
delito hubiese sido cometido en algún estadio o reciento deportivo.La propuesta presentada por el diputado
blanquiazul fue turnada a la Comisión de Administración y Procuración de Justicia al ser una reforma al Código
Penal para el Distrito Federal, comisión encabezada por el morenista Alberto Martínez Urincho.
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+ La propuesta es del Diputado Ricardo Rubio, representante del Grupo Parlamentario del PAN ante el Consejo
General del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Ciudad de México

02/10/2024

El Diputado local de la Ciudad de México, Ricardo Rubio Torres, presentó ante el pleno del legislativo local, una
propuesta de reforma al Código Penal para el Distrito Federal, adicionando un artículo 129 Bis, así como la
modificación del 131 del mencionado ordenamiento legal.

Rubio indicó que la propuesta surge a raíz de la más reciente riña suscitada en el partido de futbol entre América
y Pumas, donde algunos aficionados salieron ensangrentados del recinto deportivo. Recordó a su vez, la riña
suscitada también entre aficionados del Club de Futbol Atlas y del Querétaro, en marzo de 2022.

"No se trata únicamente de una situación que envuelve a 4 equipos en específico, sino que lastima y daña al
futbol en su conjunto, y peor aún, a nuestra sociedad en general", dijo.

"Por eso debemos dotar de herramientas jurídicas a la población, y en este caso en particular, establecer como
agravante de los delitos de homicidio y de lesiones, el hecho de que estas conductas antijurídicas se hayan
cometido en recintos deportivos", añadió.

El legislador panista subrayó que, con la implementación de esta reforma, las penas por los delitos de homicidio
y lesiones podrían aumentar hasta en una mitad, si dicho delito hubiese sido cometido en algún estadio o reciento
deportivo.

La propuesta presentada por el diputado blanquiazul fue turnada a la Comisión de Administración y Procuración
de Justicia al ser una reforma al Código Penal para el Distrito Federal, comisión encabezada por el morenista
Alberto Martínez Urincho.
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El exempleado de Marcelo Ebrard que venció apretadamente a la panista  Lía Limón el pasado 2 de junio
descuidó sus finanzas y dejó al descubierto que  efectivamente se despachó con la cuchara grande en sus gastos
de promoción, lo  cual influyó en el resultado.

De acuerdo con la Ley Electoral, esa infracción sería motivo suficiente  para retirarle el triunfo y llamar a nuevas
elecciones, además de inhabilitarlo  para volver a competir. El problema es que eso lo tuvo que haber solicitado
en  tiempo y forma la parte afectada.

Y si bien el equipo de Lía exigió investigar las cuentas de su  adversario, no impugnó el rebase de los gastos
como causa probable de nulidad  de la elección. Ese tecnicismo legal permitirá que López Casarín sea alcalde de 
Álvaro Obregón, aunque haya violado la ley.

La panista dio dura batalla jurídica y logró que los consejeros  electorales y los magistrados de la Sala Regional
del Tribunal Electoral del  Poder Judicial de la Federación, decretaran que sí hubo irregularidades  financieras del
candidato ganador.

Todavía ayer por la noche, la Sala Superior del TEPJF analizó el tema y  aunque coincidió en que hubo
irregularidades, desechó la anulación del triunfo  de López Casarín, porque los abogados del PAN equivocaron el
proceso.

Al pedir que le fuera retirado el triunfo al morenista, el equipo  jurídico de la candidata derrotada lo hizo ante el
INE, cuando lo debió haber  hecho ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México, que fue el  organizador de
esa elección.

Con ese error, ellos solos se pusieron la soga al cuello, porque dejaron  sin materia a los tribunales para sancionar
el exceso de gastos, al menos como  recurso de nulidad, aunque seguramente López Casarín será castigado con
una  multa, que deberá cubrir su partido.

Por lo pronto, esta mañana podrá rendir protesta e irse a sentar a la  silla principal de la alcaldía y ya no habrá
reversa, pues serán hechos  consumados, por mucho que lo empiecen a llamar alcalde espurio, término acuñado 
en la 4T.

Ni modo, los panistas la tuvieron, era suya y la dejaron ir.
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A pesar de que las autoridades reconocen que Javier López Casarín excedió los gastos en su campaña por la
alcaldía Álvaro Obregón, lo que sería suficiente para retirarle el triunfo, el morenista rendirá protesta hoy ante el
Congreso de la CDMX, y asumirá legalmente el cargo.

El exempleado de Marcelo Ebrard que venció apretadamente a la panista Lía Limón el pasado 2 de junio
descuidó sus finanzas y dejó al descubierto que efectivamente se despachó con la cuchara grande en sus gastos de
promoción, lo cual influyó en el resultado.

De acuerdo con la Ley Electoral, esa infracción sería motivo suficiente para retirarle el triunfo y llamar a nuevas
elecciones, además de inhabilitarlo para volver a competir. El problema es que eso lo tuvo que haber solicitado
en tiempo y forma la parte afectada.

Y si bien el equipo de Lía exigió investigar las cuentas de su adversario, no impugnó el rebase de los gastos como
causa probable de nulidad de la elección. Ese tecnicismo legal permitirá que López Casarín sea alcalde de Álvaro
Obregón, aunque haya violado la ley.

La panista dio dura batalla jurídica y logró que los consejeros electorales y los magistrados de la Sala Regional
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, decretaran que sí hubo irregularidades financieras del
candidato ganador.

Todavía ayer por la noche, la Sala Superior del TEPJF analizó el tema y aunque coincidió en que hubo
irregularidades, desechó la anulación del triunfo de López Casarín, porque los abogados del PAN equivocaron el
proceso.

Al pedir que le fuera retirado el triunfo al morenista, el equipo jurídico de la candidata derrotada lo hizo ante el
INE, cuando lo debió haber hecho ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México, que fue el organizador de
esa elección.

Con ese error, ellos solos se pusieron la soga al cuello, porque dejaron sin materia a los tribunales para sancionar
el exceso de gastos, al menos como recurso de nulidad, aunque seguramente López Casarín será castigado con
una multa, que deberá cubrir su partido.

Por lo pronto, esta mañana podrá rendir protesta e irse a sentar a la silla principal de la alcaldía y ya no habrá
reversa, pues serán hechos consumados, por mucho que lo empiecen a llamar alcalde espurio, término acuñado en
la 4T.

Ni modo, los panistas la tuvieron, era suya y la dejaron ir.
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LOPONENDONDEHAY. Conia
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decir, loscobrosenefectivoque le

hacen aquienessedejan,yqueal-

gunos flamanextorsiones. Puesre-
suitaqueelfamosopersonajeva a

migraral GobiernoCentralenparti-
culara laSubsecretariade Progra-
mas deAlcaldíasyReordenamien-
tode laVíaPública, dependientede
la SecretaríadeGobierno. Y es que
sus jefessabenque esbuenopara
recaudarYnoquierendesaprove-
charsutalento. Cuentanque auna

secretariade basemuycercanaa

él.que todavíasobrevive en laal-

caldía, leestácuidandobien lasma-

nos,novayaaser...

PELEAN CUOTAS. Porcierto,
cuentanqueayeryase registraron
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mediaciones de laCuauhtémocen-
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pública,a losque todosconocen
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estos, quesehacen llamar "Los

Mondragones", quierenretomarán
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tan,esgrande.

HECHOS. NONARRATIVA Di-
cen enel InstitutoElectoralde la
CiudaddeMéxicoque losmedios
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trabajoqueahíse hace;sinembar-

go, bastaconveralgunasdecisio-
nesquese toman incluso,cómo
los representantesdealgunos par-
tidos seexpresandelmodoenque
han favorecido algobiernoenel

poder,yenSUcara les dicenque
eso lesgarantizaráuna chamba
cuando dejenel IECM.

GRAFICO


